decir que los detenidos sean los culpables, porque es una tarea que corresponde a la Justicia, encargada del caso". Asimismo, desde la Guardia Civil señalan que en los últimos tres años se han esclarecido el 100% de los casos de muertes violentas y homicidios que se han cometido en la provincia. En el 2005, solo se produjo uno de estos casos, aunque fue una muerte doble, con el asesinato en Càlig de una mujer cubana y un conocido. Los agentes consideran que está esclarecido, ya que se ha llevado a cabo la detención del autor del homicidio y al intermediario, pero aún está por determinar la autoría intelectual. Este caso está pendiente de juicio con jurado popular. Durante el año 2006, se cometieron cuatro homicidios en la provincia de Castellón. Los agentes también dan por esclarecidos todos ellos, aunque muchos están también pendientes de las decisiones judiciales. El primero de estos casos es el atropello de una persona de origen magrebí en la puerta de una discoteca, en la que se detuvo al presunto autor. En el mes de mayo, la Guardia Civil detuvo a cinco ucranianos como responsables de la muerte de un indigente, de la misma nacionalidad, que supuestamente convivió con ellos. Los dos últimos casos fueron de violencia de género. El 10 de octubre, en Cabanes, un hombre mató de dos disparos a su mujer y después se suicidó. El último ocurrió el 23 de noviembre, en Segorbe, cuando un anciano, de 78 años, mató a su mujer, de 83 y con una larga enfermedad que no le permitía salir de casa, e intentó suicidarse. El hombre está ahora en libertad con cargos. Por lo que respecta a este año, se han cometido tres homicidios. El primero sucedió en Benicàssim, cuando un joven intentó matar a su padre a martillazos y después, supuestamente, se lanzó contra un camión en su coche en la N-340. El 28 de marzo, un hombre de nacionalidad rumana apuñaló a su mujer, sobre la que tenía una orden de alejamiento hacía un mes. En aquella ocasión, el individuo intentó quitarse la vida, aunque sobrevivió y ahora permanece detenido como homicida. Por último, señalar la citada muerte violenta de Aurelio Folch, que fue encontrado en su huerto, por lo que se ha detenido a un total de cinco personas, ahora en libertad y sujetos a las decisiones del juez.

Mediterráneo 18/07/2007 JOSÉ ALBELLA

LES COVES DE VINROMÀ

El alcalde calma a los vecinos tras la puesta en libertad de los cinco detenidos.

Salvador exige ante 400 personas que dejen que las pesquisas por la muerte de Aurelio sigan su curso. El portavoz del PP pide estar mejor informado sobre los movimientos que se producen en la investigación. Algo más de 400 vecinos de les Coves de Vinromà acudieron a la convocatoria realizada por el alcalde, Jacobo Salvador, para solicitar calma entre los habitantes del municipio. Este encuentro viene motivado por la aparición de diversos escritos en foros de internet además de otros comentarios escuchados recientemente en la localidad. Tanto los mensajes del foro, como los comentarios, hacían referencias violentas y xenófobas hacia el colectivo magrebí de la localidad, todo ello a raíz de la muerte violenta del vecino Aurelio Folch y de las cinco detenciones que practicaron las fuerzas del orden estos últimos días. En su exposición, el alcalde señaló, en primer lugar, que se han efectuado gestiones para que en el acto estuviera presente algún miembro de la Guardia Civil, "pero fue imposible dadas las circunstancias en las que nos encontramos". De este modo, Salvador se dirigió al numeroso público asistente indicando que "ha sido un caso muy grave para el pueblo, pero en ningún momento hay que pensar en hacer ninguna actuación por parte de los vecinos. Los agentes que llevan el caso y la Justicia se merecen toda la confianza y hay que dejar que encuentren esa solución que todos deseamos".

El alcalde intentó con sus palabras tranquilizar a la gente, ya que las investigaciones "van por buen camino", como argumentó. Además se esforzó en hacer comprender que "en estos momentos, los presuntos implicados tienen derecho a la presunción de inocencia", indicando además que en ningún momento hay que pensar en acusar a todos los magrebís del pueblo "y menos pretender echarlos".

En un momento de la charla, personas vinculadas al Partido Popular de la localidad, realizaron preguntas al primer edil. El primero en intervenir fue Miguel Zaragozá, ex alcalde, que solicitó tener más información del caso. El alcalde pidió que esta solicitud fuera hecha en el pleno.

José Luis Beltrán, en las listas populares en las pasadas elecciones, preguntó qué había pensado hacer el Ayuntamiento si los menores ingresaban en prisión y salían a los dos años. Salvador contestó que "de momento son inocentes y si eso pasa, dependerá de la Guardia Civil, que es la encargada de la seguridad".

15-09-2007 Levante Castelló

Medio Ambiente sigue adelante con la tramitación del vertedero de residuos tóxicos de les Coves.

Protestas. Las movilizaciones vecinales lograron paralizar el vertedero de residuos peligrosos de les Coves.

La Conselleria de Medio Ambiente mantiene la tramitación administrativa del vertedero de residuos peligrosos presentada por la empresa Geimesa en les Coves de Vinromà. Ello, a pesar de que en marzo pasado un juzgado de Castelló declaró nulo de pleno derecho el acuerdo plenario aprobando el programa de actuación integrada (PAI) del Polígono Medioambiental que incluía dicho vertedero. El teniente de alcalde de les Coves, Gustau Viol, se mostró ayer sorprendido por la respuesta dada por el conseller José Ramón García Antón a la diputada autonómica de EU, Marina Albiol. Y anuncia que revisará el proceso.

Viol considera que la decisión de la conselleria de seguir adelante con la atomización ambiental integrada para el proyecto de Geimesa es una constatación de que «no han tenido en cuenta la documentación enviada sobre la oposición municipal al vertedero, pidiendo la devolución del expediente, además de la decisión judicial anulando el acuerdo plenario de septiembre de 2005. Ahora tendremos que requerir información acerca de en qué fase está el proceso y analizar qué acciones podemos ejercer».

El teniente de alcalde reconoce que el terreno que ocupa el PAI podría acoger un vertedero, «pero ni nosotros ni el pueblo lo quiere». Y añade que «estamos negociando con la empresa GyC para desarrollar la urbanización de la zona, donde ya está instalada la empresa LM Glasfiber, que fabrica palas de aero-